

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

APELA CONVERGENCIA CIUDADANA

Por Aimée Pacheco

Miembros de Convergencia Ciudadana presentaron un recurso de apelación, luego de que el pleno del Consejo General del IEQ, les negó el registro como partido político, dio a conocer el presidente del Consejo Político de esa organización, Luis Daniel Nieves López. Explicó que dicho recurso fue presentado el pasado viernes ante la autoridad electoral y en el documento exponen ocho agravios, 49 pruebas y un expediente de 156 hojas que contienen los suficientes elementos para que les sea otorgado el registro, ya que mencionó que el IEQ se extralimitó en sus funciones, y no tomó en consideración los requisitos cumplidos por dicha organización. La autoridad electoral, dijo, tiene la obligación de recibir el recurso y turnarlo al Tribunal Superior de Justicia del Estado y a la Sala Electoral es la que conocerá de este asunto. “Hay muchas inconsistencias. El Consejo comparó nuestra lista de afiliados con la lista nominal del IFE, cuando en realidad debió haberlo comparado con el Padrón Electoral, que son cosas distintas. El Instituto Electoral se extralimitó en sus funciones al ponerse a investigar cuestiones que la ley no exigía, se inventó requisitos que la propia ley no señala, y ellos consideraron que sí cuando en realidad no es así”, explicó Nieves López. Sobre el registro entre sus afiliados de gente fallecida, dijo que actuaron “de buena fe”, sin embargo llegaron a las listas personas que no tenían derechos, pero no es un acto atribuible a Convergencia Ciudadana. (**Diario de Querétaro** 9-A)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

En otro tema, después de un breve recuento de las experiencias, ensayos y errores del IEQ a sus 18 años de haber sido creado, se refiere que hoy, la presidencia del IEQ, que lleva Yolanda Elías Calles, enfrenta la polémica por el pago de liquidaciones por encima del millón de pesos a ex trabajadores del IEQ, además del pago de un millón 63 mil pesos por concepto de primas sabatinas, dominicales y de días festivos a trabajadores que no fueron a laborar en los aciagos días del proceso electoral. Contradictoriamente, varios de los consejeros quieren formar parte del nuevo organismo electoral. (**a.m.** 1-A)

“ESTAMOS HECHOS PARA LA COMUNIÓN “

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Comenta que esta semana iniciamos la primavera, tiempo que relacionamos con la renovación. Es un buen momento para recordar cuál o cuáles son los principios y valores que debemos tener presentes para lograr un mejoramiento. Los acontecimientos políticos, económicos y sociales influyen en nuestra percepción de las cosas y en nuestro ánimo. En Querétaro, se nos hizo un llamado a la participación en política para fortalecer la democracia por parte de la Consejera Presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles, en su informe de actividades. En el PAN, los candidatos a la presidencia del CEN, Ernesto Cordero y Gustavo Madero, estuvieron en nuestro estado reuniéndose con militantes, realizando un ejercicio de diálogo digno de reconocerse. Por otra parte, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, convocó a todos a seguir luchando por ser un país donde la justicia y el respeto al Estado de Derecho pasen de la aspiración a la realidad, en el aniversario del natalicio de Benito Juárez. Muchas veces pensamos que la forma de medir los resultados de un sistema político es por la cantidad de riqueza material que genera, y no por la unidad que genera entre sus miembros en torno a la verdad acerca de su fin último. (**El Universal Querétaro** 11-A)

DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INICIARÁN TRABAJOS PARA LA REFORMA ELECTORAL

El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, Braulio Guerra Urbiola, anunció que darán inicio con el trabajo para implementar la reforma electoral en la entidad. Explicó que ésta se armonizará con las normas federales que se estipulen junto con las leyes secundarias. “De todo lo vamos a armonizar con el congreso federal, es decir, tenemos la ley electoral, el sistema general de impugnaciones y la Constitución, son reformas que están en marcha, en curso y muchas de ellas ya las aprobamos a nivel nacional, mucho de este calendario ya lo hicimos, tenemos sólo que armonizar para que la Constitución mande y no choque una con otra”, explicó. Dijo que no tendrán que empezar de cero para modificar las reglas, aunque dijo que si no existen reformas federales en algunos temas, se utilizan las vigentes en el momento. Sin embargo, temas como la paridad de género, la reelección y adelanto de la fecha electoral al 7 de Junio son un hecho por mandato federal. Adelantó que el inicio del proceso hasta el momento está programado para el 10 de Enero, aunque pudiera cambiarse. “El congreso de Querétaro lleva una profunda armonización, ritmos, calendarios muy afines al calendario federal. En este momento el inicio del proceso electoral es el 10 de Enero”, reiteró el diputado. Agregó que estos trabajos a nivel local se podrán realizar cuando se concluya y defina la ley federal, por lo que están a tiempo de adecuarlas en lo estatal. En otro tema, lamentó que esté estancado el debate de las leyes secundarias de la reforma energética, debido al condicionamiento por los panistas en el senado para su detención en tanto no se resuelva el caso de Oceanografía. Braulio lamentó el hecho y lo consideró un acto irresponsable y absurdo. El presidente de la Mesa Directiva exhortó a que se de bandera verde para continuar con los trabajos en el senado y el congreso para avalar las decisiones que previamente se tomaron. **(El Universal Querétaro 4-A)**

<http://m.eluniversalqueretaro.mx/politica/23-03-2014/iniciaran-trabajos-para-la-reforma-electoral>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PENSIÓN UNIVERSAL Y SEGURO DE DESEMPLEO ES JUSTICIA SOCIAL

La aprobación de Ley de Pensión Universal y el Seguro de Desempleo en la Cámara de diputados federal, con el voto mayoritario de las bancadas del PRI y del PRD, demuestra el compromiso que tiene el presidente Enrique Peña Nieto con llevar la justicia social a los mexicanos de todos los sectores y a todos los niveles, aseguró la legisladora Delvim Bárcenas. **(Diario de Querétaro 6-A)**

PRI

¡MUÉVANSE!: PEPE

En estos tiempos "el que no se mueve no está en la foto", dijo el Gobernador José Calzada Rovirosa a los jóvenes que participan en la segunda generación de la escuela de formación de cuadros del PRI, que se llevó a cabo en el Teatro de la República, a jóvenes provenientes de todo el país. Con una conferencia magistral, el primer priísta de Querétaro, habló en el lenguaje de los jóvenes para incitarlos a salir a ganar la calle en el 2015, pues el tiempo del reloj político ya comenzó su marcha. Respecto al punto de la unidad y los riesgos que pueden presentarse al no haberla, indicó que el único partido que podría derrotar al PRI es el propio PRI, de ahí la importancia de la cohesión. Aseguró que el año que entra, el PRI ganará las nueve gubernaturas

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

que estarán en juego, incluyendo la de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A, 4-A, 5-A y 1-San Juan y 6-San Juan -2 notas-. Con mención de la señora Sandra Albarrán, en **Plaza de Armas** 6 y 7)

CAMACHO ELOGIA A QUERÉTARO

El estar en Querétaro con el Gobernador José Calzada Rovirosa, manda muchos mensajes, primero que la larga militancia tiene reconocimiento y abre oportunidades y segundo, que cuando se trata de ejercer la administración pública, lo que se necesita son gobiernos de soluciones, aseveró el presidente Nacional del PRI, César Camacho Quiroz, ante cientos de jóvenes que integran la segunda generación de cuadros de este partido. En el Teatro de la República, comentó: "me da mucho gusto que esté hoy aquí Pepe Calzada, que yo insisto cada vez que puedo, llamarle Pepe no le quita un ápice de respeto, sino evidencia la cercanía que tiene con la comunidad que confió en él". Refirió que los tiempos del "carro completo" se han ido, "pero iremos por la mayoría de las gubernaturas y de escaños en el Congreso". Por su parte, Guillermo Deloya Cobián, presidente nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político, organizador de la Escuela de Cuadros, informó que los 399 jóvenes que participan en la capacitación son quienes se ganaron el derecho a la asistencia a este evento entre 10 mil interesados de toda la República. En su mensaje, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, manifestó que los presentes son jóvenes transformadores. Los priistas de hoy, añadió, queremos más oportunidades para los jóvenes, que sean incluidos y reconocidos. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 1-A y 4-A, **Plaza de Armas** 6, a.m. 1-A y 5-A y **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

SANDRA, ACTIVO DEL PRI

Sandra Albarrán de Calzada es un gran activo de los priistas, afirmó el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, luego de participar en el arranque de la Segunda Generación de la Escuela de Cuadros de su partido. Sobre las posibilidades políticas de la esposa del Gobernador José Calzada de que aparezca en las boletas electorales del 2015, dijo que aún estamos muy lejos de que lleguen esos tiempos, lo que aprecia en Sandra es una gran vocación social, el cumplimiento cabal de su responsabilidad en el Sistema Estatal DIF, y es un ser humano excepcional. Respecto a las posibilidades electorales del PRI en el próximo año, aseguró que "nos importa especialmente Querétaro, Pepe Calzada ha sido un gran Gobernador (...)". Por eso no es casual, subrayó, que hayamos escogido esta entidad para echar a andar la Escuela de Cuadros, nos sentimos muy orgullosos del priísmo queretano y del trabajo de José Calzada. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Plaza de Armas** 1, 6 y 7. Sin mención del Gobernador, en **Noticias** 5-A y **El Universal Querétaro** 4-A)

LEVANTA LA MANO TONATIUH SALINAS PARA SER CANDIDATO

Tonatiuh Salinas, dirigente estatal del PRI, confirmó su intención por seguir participando dentro del servicio público y con ello, no descartó la posibilidad de buscar algún cargo en los procesos electorales del 2015. En el marco del encuentro de la Escuela Nacional de Cuadros del partido tricolor, literal, el dirigente priista levantó la mano cuando -ante cientos de jóvenes- el Gobernador José Calzada, preguntó quién quería ser candidato. (**Plaza de Armas** 7)

MÉXICO SIGUE AGRAVIADO

A 20 años de la muerte del candidato a la Presidencia de la República, Luis Donaldo Colosio Murrieta seguimos viendo, como él lo dijo, "un México agraviado, con hambre y sed de justicia", señaló Jesús Rodríguez Hernández y dijo que siguen muchos pendientes en la impartición de justicia. Ahora es un reto aterrizar las reformas estructurales del año pasado para transformar a México con los cambios que se han venido dando pero también con los programas y acciones que se tienen que hacer realidad. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Plaza de Armas** 7)

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

COLOSIO. SU LEGADO A TRAVÉS GENERACIONES DE PRIÍSTAS

Al priísmo Queretano le queda como esencia del legado ideológico de Luis Donaldo Colosio, “la reforma del poder y del Estado”. Tres prominentes priístas, que representan tres generaciones de tricolores, Enrique Burgos, entonces Gobernador de Querétaro; Tonatiuh Salinas y Braulio Guerra, recuerdan la esencia del discurso que Colosio pronunció días antes de su muerte. **(Plaza de Armas 10)**

“SERVIR A LOS DEMÁS, UNA DECISIÓN DE VIDA”: CLAUDA RUIZ-MASSIEU

“La política no es escoger una profesión, sino refrendar una vocación y tomar una decisión de vida”, aseveró la titular de la Secretaría de Turismo, Claudia Ruiz-Massieu Salinas, al dictar su conferencia magistral en la Escuela Nacional de Cuadros. **(Noticias 5-A)**

FOTO-NOTA

Los presidentes nacional del PRI y Municipal de Querétaro, César Camacho Quiroz y Roberto Loyola respectivamente, se despidieron afuera del Teatro y enseguida, el líder del tricolor invitó al alcalde a acompañarlo en su camioneta... se fueron juntos. **(Diario de Querétaro 3-A)**

CONVENIO DE LA CNOP CON SINDICATO DEL IMSS

La CNOP y el SNTSS llevaron a cabo la firma y presentación del programa de trabajo que realizarán con el fin de mejorar la calidad de vida de los trabajadores. Acordaron implementar programas de vacunación, activación física y capacitación electoral, entre otros. El secretario general de la CNOP en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, subrayó que el trabajo que realizarán en conjunto dará mayor fortaleza a ambas instituciones. Martín Villegas Palomino, secretario general de la Sección XXIII del SNTSS de Querétaro, destacó que la firma de convenios con la CNOP en las 37 secciones del país, representa un hecho histórico, esta adhesión les dará más fortaleza, se reflejará mayor seguridad y bienestar para los trabajadores. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, felicitó a la CNOP por lograr el regreso de este importante sindicato, al trabajo del Seguro Social, al trabajo del PRI, no solo por la dimensión que representa sino por su trabajo diario. Por su parte, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo subrayó que el PRI está recuperando la emoción y por ello gobierna y seguirá gobernando bien. **(Noticias 7-A y 6-San Juan)**

“DE FRENTE Y DE PERFIL”

Alejandro Guillen, presenta una entrevista a Juan Hernández Moreno, priísta y político de la vieja guardia, agrarista, pero vigente desde la Coordinación de los Consejos de Concertación Ciudadana, quien asegura que para el 2015 el tricolor se lleva carro completo porque el buen trato de José Calzada –quien tiene control político en la entidad y en el PRI- en el Gobierno Estatal le da ventaja al PRI ante el PAN, al señalar que en el arrancadero ya están Jesús Rodríguez y Roberto Loyola, “pero no son los únicos”. Se destaca la trayectoria de Juan Hernández Moreno quien, entre otros puestos, fue candidato a candidato a senador en la fórmula que en ese entonces encabezó el actual Gobernador del estado, José Calzada, con quien se la jugó hasta la gubernatura. **(Plaza de Armas 1 y 5)**

DEBE EL PAN DESLINDAR LOS TEMAS, AFIRMA ENRIQUE BURGOS

Lo anterior lo aseveró el senador priísta, al señalar que no se puede condicionar al tema de Oceanografía, el desarrollo y beneficio que podrían ofrecer las distintas reformas. Por otra parte, informó que podría ser este lunes cuando comience el análisis de las leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones, la cual –dijo- podría estar ya en los próximos días en las respectivas comisiones. **(Plaza de Armas 3)**

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

CONFÍAN EN DISCUSIÓN DE REFORMAS ESTRUCTURALES

El senador Enrique Burgos García, confía en que se dé inicio la discusión de las leyes secundarias de las reformas estructurales como la de telecomunicaciones, energética y política para el próximo lunes 24 de marzo. Reconoció que urgente agilizar la discusión y trabajo al respecto, toda vez que deben quedar concluidas en el mes de abril. **(El Universal Querétaro 4-A)**

PVEM

ACUERDAN TRABAJAR DE LA MANO CON SINDICATOS

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez recoge “El Sentir de Corregidora” con líderes de la CROC, con quienes refrendó su compromiso de trabajar de la mano, sobre todo en los ámbitos de comercio, transporte y construcción a través de proyectos incluyentes y de amplio diálogo en apoyo del gremio. El diputado aseguró que estas mesas se vienen realizando con todos los sectores de Corregidora, tanto de las 24 comunidades y de la zona metropolitana, para conocer las necesidades y llevarlas al Congreso Federal y sustentar las decisiones –que se toman en el ámbito federal- basadas en las demandas y el sentir ciudadano, así como canalizarlas a las dependencias correspondientes. **(El Universal Querétaro 5-A)**

PODER EJECUTIVO

GALARDONAN CON EL CORAZÓN A DESTACADAS EMPRESARIAS

Como un reconocimiento a su destacado compromiso con la sociedad queretana, la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, entregó el ‘Corazón de Oro’ a Sandra Albarrán de Calzada, Consuelo Martínez Baixauli, Rocío Garibay de Ferenc y Concheta Chiquini Aguilar, por su trayectoria, méritos, logros y servicios a la comunidad, que han dejado huella. En su mensaje, Sandra Albarrán dijo que “tenemos fuerza, tenemos voluntad, mucha capacidad y sobre todo, tenemos un gran corazón; no es casual que Querétaro sea el estado que es, pues es lo que es su gente, por mujeres que incluyen en tantas vidas para ayudar a tantos; todos estamos aquí de paso en la vida y lo único que se va a quedar son las huellas que dejamos cada uno de nosotros”. **(a.m. 3-E)**

UN MURAL PARA LA HISTORIA

Luis Montes de Oca presenta un reportaje donde se refiere al mural de Víctor Cauduro que el Gobernador José Calzada, develó el segundo de un tríptico que para el 5 de febrero del próximo año se develará el tercer mural. En imagen la señora Sandra Albarrán. **(Noticias 1-Suplemento y 4-San Juan)**

FOTO NOTA “INGENIERA”

Sobre la imagen de una mujer, se le sugiere al Ing. Pío X que ella podría ser muy adecuada como calculista para la obra pública. **(Noticias 2-C)**

TRABAJADORES POR OUTSOURCING GANAN 20% MENOS: ST

El secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, reconoció que los trabajadores que se encuentran bajo la contratación de outsourcing ganan en promedio 20% menos que quienes tienen una relación directa con la empresa. Lo anterior al dar a conocer que en la entidad se tienen detectadas alrededor de 300 empresas prestadoras de servicios como outsourcing, y apuntó que por parte de la autoridad laboral tanto estatal como federal, estarán inspeccionando a fin de evitar violaciones a los derechos laborales. **(Diario de Querétaro 1-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

DETECTAN IRREGULARIDADES EN CUENTAS DE LA UNAQ

La UAQ incurrió en diversas irregularidades entre las que incluyen no regular la donación de agua potable que realiza el AIQ a la institución y no haber comprobado la realización de una obra pagada. De acuerdo al Informe de Resultado de la Fiscalización de la Cuenta Pública de la entidad denominada UNAQ, del periodo comprendido del 01 de julio al 31 de diciembre de 2012, presentado por la ESFE, la institución no tomó las prisiones legales necesarias para establecer un convenio de colaboración con el aeropuerto. Otras de las observaciones realizadas fue por el hecho que mediante adjudicación directa se adquirió una carpa en importe de 65 mil 540 pesos sin contar con al menos 3 cotizaciones. Además, señaló que omitieron vigilar un adecuado manejo del almacén de materiales aeronáuticos, los cuales se encuentran sin movimiento desde antes del ejercicio 2010. **(a.m. 5-A)**

CEA BUSCA COBERTURA TOTAL DEL AGUA EN EL ESTADO

Para la CEA la mejor forma de celebrar el Día Mundial del Agua es garantizar que toda la población tenga acceso al recurso. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, recordó que este año el objetivo es alcanzar el 100% de cobertura de agua potable. Refirió que existe un avance de más del 60%. Cuando el estado logre una cobertura total se habrán invertido mil 500 millones de pesos en todo el programa. **(El Universal Querétaro 7-A)**

ALCOHOLÍMETRO, Y RADAR BAJAN FRECUENCIA DE ACCIDENTES

Una importante disminución en los accidentes automovilísticos se registró en las estadísticas de la SSC, afirmó su titular, Adolfo Vega Montoto, quien refirió que la reducción se logró gracias a la aplicación de operativos como el alcoholímetro, radar e interinstitucional. Estos mismos operativos de implementarán y se reforzarán en los próximos días con motivo de las vacaciones de Semana Santa. **(El Universal Querétaro 1-A)**

CANJEAN ARMAS POR DINERO

Arrancó la "Campaña de donación de armas de fuego" correspondiente al año 2014, con la que se busca que personas que poseen armamento puedan cambiarlo por dinero, además de que o se investigará la procedencia de las mismas. En el evento se contó con la presencia de los Secretario de Gobierno y Seguridad Ciudadana, Jorge López Portillo Tostado y Adolfo Vega Montoto, respectivamente, además del comandante de la 17a Zona Militar, Ángel Prior Valencia. El Secretario de Gobierno, señaló los resultados de los dispositivos conjuntos que conforman el operativo "Querétaro Seguro". Adolfo Vega Montoto, informó que el año pasado a través de esta campaña se recuperaron 407 armas con una inversión de un millón 253 mil pesos, además que se busca superar este año la meta alcanzada en 2013. Por su parte, el comandante de la 17a Zona Militar, Ángel Prior Valencia, precisó que la campaña tendrá vigencia de 15 días en 13 municipios del estado, además que contará con un módulo especial en Santa Rosa Jáuregui los días 30 y 31 de marzo. **(Plaza de Armas 2-La Roja)**

SE "AMONTONAN" RESCATISTAS Y DESPROTEGEN ÁREAS DE RIESGO

El escaneo indebido de las señales de radio y el "ímpetu" de los jóvenes que conforman las más de 30 corporaciones de voluntarios que brindan primeros auxilios tan sólo en la Zona Metropolitana han ocasionado que ambulancias y equipos de paramédicos se "amontonen" en un solo servicio, desprotegiendo otras áreas vulnerables de accidentes. El director del Centro Regulador de Urgencias Médicas Soluciones, Claudio Ortiz Mondragón, consideró que es necesario hacer efectiva la Ley de Protección Civil que marca sanciones a aquellos que escaneen las señales de emergencia. **(Diario de Querétaro 1-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

CATEA PGJ AUTOMÓVILES

En cinco puntos diferentes de revisión, la PGJ de Querétaro, Jalisco, Michoacán, Guanajuato y Aguascalientes, instaló a más de 150 elementos, incluyendo Policía Estatal y Municipal de la zona metropolitana en busca de automóviles con reporte de robo. En la operación, se presume, podrían encontrar armas, drogas ilegales y detectar algunos otros ilícitos así como el aseguramiento de personas. Dicho operativo, arrojó inmediatamente resultados al asegurarse una cantidad no cuantificada de vehículos con alguna anomalía, pero básicamente con reporte de robo en diversos estados del país por lo que estos, fueron asegurados en tanto se deslindan las responsabilidades. (**Diario de Querétaro** 3-G, **Plaza de Armas** 1-La Roja y **El Universal Querétaro** 10-A)

LES DICTAN LA FORMAL PRISIÓN A 2 SUJETOS

La PGJ dio a conocer que en relación al proceso penal, el Ministerio Público obtuvo Formal Prisión para Luis Alfredo Aguillón Martínez y para Daniel Evangelista Benítez, por su probable responsabilidad en la comisión de los delitos de Homicidio Calificado Agravado, Robo Calificado y Robo Especifico a Casa Habitación, en agravio de José Luis Nava Bolaños. (**Noticias** 2-B y **Plaza de Armas** 2-La Roja)

CAUSARON ALARMA VARIAS PERSONAS ARMADAS EN LA COLONIA BURÓCRATA

Fuerte movilización policíaca se registró ayer por la madrugada en Corregidora sur, a altura de la colonia Burócrata, ante el reporte que señalaba la presencia de varias personas armadas a bordo de un automóvil con placas para Michoacán. Se confirmó la especie pero también que se trataba de elementos de la Policía de aquella localidad, quienes mencionaron que habían llegado a esa ciudad para participar en una reunión (conferencia o curso). (**Noticias** 5-B)

PODER LEGISLATIVO

HAY GESTIONES EN PRO DE COMERCIANTES: BG

El diputado presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, dijo “se han tocado puertas”, al señalar que continúan los trabajos para apoyar a los comerciantes queretanos que se han quejado por la reforma fiscal, luego de que el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, asegurara que no se han tenido avances en el tema en la entidad. El legislador priísta dejó en claro que ha acudido a diversas reuniones, tanto con diputados federales como con representantes del SAT, a quienes les han manifestado las peticiones de los mismos comerciantes queretanos. (**Plaza de Armas** 3)

JORNADA DE J. LOMELÍ

En la comunidad de Tierra Blanca, El Marqués, el diputado, Jorge Lomelí Noriega señaló que las Jornadas de Acción son un programa abierto a la población, incluyente y que busca ayudar a cerrar brechas con acciones de impacto en la economía familiar. (**Noticias** 7-A)

MUNICIPIOS

RECIBIRÁ QUERÉTARO A NUEVOS EMPRENDEDORES

Con una demanda de 14 mil millones de pesos, el edil de Querétaro, Roberto Loyola Vera, prevé la apertura de 2 mil 500 empresas en este municipio para 2014. Autoridades de Desarrollo Sustentable del municipio, adelantaron que existen 46 proyectos para invertir en todos los sectores económicos, y de estos, 15 estarían

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

concretándose para la primera mitad de 2014. Y es que de acuerdo a Jesús Calderón, presidente de la CANACINTRA, más del 70% de los empleos en la entidad son generados por Pymes. (a.m. 2-A)

TRAERÁ 180 MDP LA SEMANA SANTA

Lo anterior con la llegada de cerca de 70 mil visitantes. El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, destacó que durante las 2 semanas de asueto, se espera además una ocupación hotelera del 100%. De acuerdo con el informe de la Dirección de Desarrollo Económico municipal, dicha cifra representa un 10% más que el año pasado y se espera que en este periodo el turismo que se detone sea familiar, cultural y religioso. (Plaza de Armas 1 y 3)

ESPERA MUNICIPIO 70 MIL TURISTAS

Lo anterior por las vacaciones de Semana Santa en el municipio de Querétaro, con lo que se espera una derrama económica cercana a los 180 millones de pesos. Al respecto, el director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise Aguirre, señaló que la temporada vacacional que inicia el próximo 13 de abril y concluye el día 26 de abril, es de las más representativas para el sector turístico, por la cantidad de visitantes que llegan al municipio. (Noticias 3-A y El Universal Querétaro 6-A)

PREPARAN SANCIÓN A EMPRESA METÁLICA

La Unidad municipal de Protección Civil de San Juan del Río, realizó una inspección al interior de la empresa en donde, a principios de semana, falleció una persona en lo que fue un accidente laboral. El titular de la dependencia, Luis Enrique López Anaya, dijo que a pesar de que la compañía sí cumple con la normatividad, se analizan las circunstancias para aplicar una sanción que podría alcanzar la clausura de la compañía. Asimismo recordó que el tema también es vigilado por la STPS. (a.m. 9-A)

EN DOS SEMANAS TERMINAN OBRAS EN LA ALAMEDA HIDALGO

En máximo dos semanas la administración municipal hará la entrega de las obras que se llevan a cabo en la Alameda Hidalgo, trabajos que representan unos 12 millones de pesos, informó el Alcalde Roberto Loyola, quien sobre la proyección de turismo en la Semana Santa, comentó que “año con año vamos rebasando las expectativas del año anterior, “entonces seguramente tendremos una ocupación hotelera del 100%”. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 6-A)

MÁS DE 194 MIL BENEFICIADOS

En los 41 fines de semana que se llevan a cabo las jornadas de Fuerza Ciudadana, poco más de 194 mil queretanos han sido beneficiados, número que ascendió tras la implementación del programa de manera simultánea en colonias de todas las delegaciones municipales. Mauricio Herbert, director del Instituto Municipal del Deporte, en representación del alcalde Roberto Loyola, encabezó en Los Sauces una jornada. (Diario de Querétaro 5-A y El Universal Querétaro 7-A)

ARTESANAS, EJEMPLO DE VIDA: LUCY HUBER

Las 559 mujeres que laboran en el proyecto “Manos Queretanas” son ejemplos de vida, expresó la presidenta del DIF Municipal, Lucy Huber de Loyola, durante la inauguración de la primera edición del “Bazar del Día Mundial del Artesano”. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 3-A, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 7-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

DAN 390 FOGONES; BENEFICIAN A 1,560

Más de mil 560 personas se beneficiaron en el municipio de Querétaro con la entrega de 390 fogones ahorradores de leña, informó el secretario de Desarrollo Social municipal, Erick Osornio Medina. Para esta inversión, el gobierno federal, a través de la SEDESOL, invirtió 287 mil 980 pesos, misma cantidad que aportó la administración estatal, y finalmente, el municipio de Querétaro destinó 283 mil 682 pesos. (**El Universal Querétaro 6-A**)

INVIERTE MUNICIPIO 7.5 MDP AL MES EN ALUMBRADO: GZ

Así lo indicó el secretario de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz. (**Noticias 3-A**)

ESTE AÑO SE HAN CLAUSURADO 25 OBRAS DE CONSTRUCCIÓN

Lo anterior por no cumplir la normatividad necesaria, como la licencia de construcción, informó el secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza. (**Noticias 3-A**)

FUEGO AMIGO “CACHITO DE LA SUERTE”

Al salir del Teatro de la República, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, compró billetes de la Lotería y hasta repartió algunos. (**Plaza de Armas 1**)

FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”

Roberto Loyola Vera, Presidente Municipal de Querétaro, compró una serie de lotería que se juega hoy y la repartió cachitos a los reporteros presentes... ¡Suerte! (**Diario de Querétaro 1-A**)

OPERATIVOS DE PC POR EL EQUINOCCIO

La Unidad de Protección Civil Estatal implementó este fin de semana, un operativo especial para la celebración del Equinoccio de Primavera en la Peña de Bernal y la Pirámide de El Pueblito, informó su titular Gerardo Quirarte Pérez. Indicó que cerca de 60 elementos, incluido Alas Rojas, se sumaron al operativo. (**Noticias 8-A**)

OBLIGAN A EMPRESA A REPAVIMENTAR UN CAMINO

Un grupo de habitantes de Tancoyol protestaron por la mala calidad de la obra de pavimentación de su camino, y de acuerdo con el director de obras públicas de la actual administración, se obligó a la empresa constructora, responsable de la obra, a levantar la carpeta asfáltica, y se vuelva a colocar otra de mejor calidad. (**Noticias 6-A**)

Avanzan obras en Huimilpan

Luego de que la organización de Antorcha Campesina, en el municipio de Huimilpan, entregara un pliego petitorio con demandas de obra pública, la alcaldesa de la demarcación atendió y afirmó que se avanza con lo prometido a los antorchistas. En tanto, en el municipio de El Marqués, las jornadas, Soluciones a Domicilio están llegando. Participaron dependencias como la Secretaría del Trabajo; la SEDESOL con Liconsá; el Instituto de la Vivienda y Atención Ciudadana del Gobernador. El Programa Soluciones a Domicilio es una herramienta del Gobernador José Calzada Rovirosa, para acercarse a la gente y conocer de primera mano sus necesidades. (**El Universal Querétaro 5-A**)

RECIBEN EN TEQUIS AGUAS CONTAMINADAS

Tequisquiapan recibe aguas contaminadas, sin embargo, en ese municipio se tratan antes de enviarlas a Ezequiel Montes, aseguró el alcalde Antonio Macías, quien recordó que se cuenta con una planta de

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

tratamiento que el año pasado fue inaugurada por el Gobernador, y la cual se construyó con recursos tanto federal como estatal. (**Diario de Querétaro** 9-A)

LLAMAN A PROTEGER LA PRESA JALPAN

La gran relevancia de la presa Jalpan como un humedal de importancia internacional, se debe a que se encuentra dentro de una reserva de la biósfera de las más pobladas, y significa fuente de vida tanto para el ser humano como para las actividades relacionadas con el agro, aseguró el profesor Salvador Ortiz, coordinador de Educación Ambiental de la Reserva de la Biósfera Sierra Gorda. Una situación bastante generalizada en las viviendas de estas comunidades que se encuentran cerca de la microcuenca de la presa Jalpan, es la carencia de excusados por la falta de drenaje y la costumbre de defecar al aire libre. (**El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

INFORMACIÓN GENERAL

SE CONSOLIDA AQUÍ EL TURISMO CULTURAL: SECTUR

La Secretaria de Turismo Federal, Claudia Ruiz-Massieu, afirmó que el estado de Querétaro se está consolidando como un destino de turismo cultural, pero también de turismo de aventura y gastronómico. Destacó que Querétaro es uno de los destinos turísticos de la República Mexicana que está en crecimiento, a través de atractivos como son la Ruta del Vino y el Queso. (**Noticias** 8-A)

REGISTRÓ EL TURISMO EN MICHOACÁN “LIGERA CAÍDA”, AFIRMA LA SECRETARIA CLAUDIA RUIZ MASSIEU SALINAS

Ante dicho contexto. Claudia Ruiz Massieu afirmó que el Gobierno federal trabaja en coordinación con el Gobierno Estatal para impulsar a dicha entidad federativa, generando campañas de promoción para que así repunte el número de turistas. (**Plaza de Armas** 6 y a.m. 3-Reforma)

SIN ESTUDIOS DE PRIMARIA 24% DE DESEMPLEADOS: VÁZQUEZ MELLADO

Así lo informó el delegado del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, quien explicó que esto dificulta mucho más la labor de la autoridad para poder ayudarlos a conseguir un empleo. En cuanto a la generación de empleos, añadió que en Querétaro van muy bien, ya que entre enero y febrero se lograron crear más de 8 mil nuevas plazas registradas ante el IMSS. (**Plaza de Armas** 12)

NO HAY TEMOR POR PRODUCTOS CHINOS

El presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón, aseguró que hoy el mercado chino representa para los empresarios queretanos oportunidades de trabajo y una relación que da competitividad. (**Diario de Querétaro** 10-A)

FABRICAN AQUÍ PIEZAS PARA BOEING 737

Turbopartes S.A de C.V. empresa 100% queretana, tiene una división de aeronáutica, que en 2 años ha crecido un 35%. Actualmente fabrica 60 piezas mensuales para el ensamble del Boeing 737, el avión con mayor demanda a nivel mundial. La Directora de la división Aero Espacial, Jatziri Barrios, es la única mujer a nivel nacional involucrada en el sector aeronáutico como líder de una Pyme y que además es una empresa queretana. (**Noticias** 1-A y 2-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

CREAN TIENDA DE PRODUCTOS RECICLADOS

La empresa REMSA, la cual se dedica a reciclar residuos electrónicos, abrirá las puertas a un nuevo concepto que denominó “Ecostore” en donde estudiantes de la carrera de robótica, mecatrónica y electrónica, podrán adquirir a bajo precio componentes electrónicos funcionales, así lo informó Álvaro Núñez Solís, líder de REMSA. (a.m. 1-A)

BRINDAN APOYOS A SECTOR AGRÍCOLA

Ernesto Gamez Iribe, jefe del distrito 03 para el desarrollo rural en SAGARPA, señaló que a través del programa Innovación y Desarrollo Tecnológico, se apoyará a todos los productores que tengan maquinaria y que deseen realizar la adquisición de refacciones para tractores en donde se incluirán llantas y equipamiento. El apoyo de este programa deriva de absorber 50% del costo del implemento requerido para el tractor. Durante 2013 con este mismo proyecto en el distrito 03, se apoyó a 28 productores del inventario de más de 160 tractores en San Juan del Río. (a.m. 8-A)

INNOVA LA UAQ CON GUARDERÍA

La guardería que será instalada en coordinación con la UAQ y la SEDESOL, será la primera en su tipo a nivel nacional, refirió el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. De igual manera, el funcionario federal indicó que el próximo 29 de marzo se llevará a cabo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, el encuentro nacional de estancias infantiles, para el cual están invitados administradores y colaboradores de estos espacios, así como padres de familia. (Plaza de Armas 11)

FIGURA UNIVERSIDAD EN LISTA DE MEJORES POSGRADOS DE NEGOCIOS

La revista Expansión de la cadena CNN, en su artículo “Los Mejores MBA en México y en el Mundo 2014”, colocó a la UAQ en el número 20 a nivel nacional en cuanto a posgrados de negocios, informó Alberto Pastrana, jefe de la División de Estudios de Posgrado de Investigación de la Facultad de Contaduría y Administración, quien agregó que en este ranking participaron más de 2 mil 700 planes de estudios de diferentes universidades del país. (Plaza de Armas 11)

INAUGURAN EXPOSICIÓN “ECODISEÑO EN VIDRIO”

Lo anterior por parte de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, con la intención de ser un referente para que los alumnos exploren y hagan creaciones a través del vidrio reciclado, coadyuvando a ampliar la visión humanística dentro de las ciencias exactas. (Plaza de Armas 11)

CONVENIO DE UPQ CON U. DE BACALAR

La UPQ y la Universidad Politécnica de Bacalar de Quintana Roo, firmaron convenio de colaboración con el objetivo de realizar acciones de intercambio, visitas recíprocas y agilizar el proceso de movilidad estudiantil, informaron los rectores, Carlos Pacheco Loustaunau y Miguel Fernando de Jesús Pérez Cetina, respectivamente. (Noticias 3-A)

DESMIENTEN DETENCIÓN

Verónica González, esposa de Amado Yánez y dueña de los Delfines de Ciudad del Carmen desmintió en su cuenta de Twitter, las versiones en el sentido de que Yánez Osuna habría sido detenido como parte de la investigación por presunto fraude de la empresa Oceanografía. Por la tarde, León Krauze, periodista de Univisión, a través de su cuenta de Twitter informó que el empresario mexicano, propietario del Querétaro habría sido aprehendido; sin embargo, minutos después Verónica González, dijo “estar en shock” “por las mentiras de los medios de comunicación”. (Noticias 1-C y Plaza de Armas 1 y 1-Ráfagas)

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Miércoles 19. Resguardado de los reporteros, Adolfo Ríos, presidente de los Gallos Blancos, se encontró con la prensa luego de que el CEGAR fuera intervenido por alrededor de 40 elementos de la PGR. Ríos afirmó que el equipo opera “normalmente” mientras espera noticias. (**Plaza de Armas 2**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

“NOTI-CITAS”

Con el título “Nuevo mural, anuncia JCR otro para el 5 de febrero”, É.G.LE versa: El mural es excelente... el pintor Víctor Cauduro dejó plasmado en el muro por fin, un Juárez sonriente”. (**Noticias 11-A**)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Destaca que el viernes el Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, encabezó la develación del mural alusivo a la restauración y sitio de Querétaro, realizado por el autodidacta artista Víctor Cauduro, en Palacio de Gobierno. Por otro lado, felicita a Montserrat Rodríguez, a quien le tomó protesta el Gobernador José Calzada, como notario adscrito a la notaría 34. Por último felicita a Diego Calzada con motivo de su cumpleaños. Coco Ontiveros recuerda que el viernes fue inaugurada la “Plaza Fundadores” donde el presidente municipal Roberto Loyola y el Ejecutivo, José Calzada, develaron la placa conmemorativa. Coco Ontiveros comenta que con motivo del festejo del equinoccio de primavera en Bernal, se hizo entrega del bastón de mando, entregándoselos este año, a Laura Corvera y José Pío X Salgado. (**Noticias 4-E**)

EDITORIAL “PREPARACIÓN”

Obligación de todo partido político es preparar con atingencia y seriedad a los jóvenes que tomarán el relevo. Eso fue lo que se vio ayer en la inauguración de la Segunda Generación de la Escuela de Cuadros del PRI, en la que los jóvenes supieron de la responsabilidad que tienen para con México en el presente y futuro. Sobre Querétaro habló el Gobernador José Calzada de su experiencia personal de campaña en la que hubo estrategia, técnica, principios y cercanía con la comunidad para conocer necesidades, aportes de los diferentes grupos y afanes para la necesaria transformación que reclama la República. El líder nacional César Camacho habló de la importancia del estudio. En definitiva, ha de prepararse a conciencia a los nuevos cuadros que serán los liderazgos del mañana. (**Noticias 11-A**)

CARTÓN “¿QUIÉN FUE?”

Rubén Dibuja a Luis Donald Colosio sentado sobre una cruz, mientras observa una gran pistola flotante, de la cual sale una bala. (**Diario de Querétaro 3-A**)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Al hablar frente a 360 jóvenes priístas que forman parte de la segunda generación de la Escuela Nacional de Cuadros, el Gobernador del Estado José Calzada Roviroso, dio un ejemplo de verdadero reconocimiento a la mujer priísta, esto al hacer mención de que su esposa, la señora Sandra Albarrán, fue la clave principal para ganar las elecciones de 2009. Recordó que la cercanía con la gente, una campaña llena de emociones y su esposa permitieron dar vuelta a la historia y levantarse con la victoria luego de 12 años de panismo en el estado. Duro trabajo el que viene para el que quiera ser el siguiente gobernador. Bien dicen que para medir el grado de aceptación de un político es importante el veredicto en la plaza pública. El pasado viernes, tanto

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

el Gobernador José Calzada, como el presidente municipal Roberto Loyola Vera, pronunciaron sendos mensajes a los ciudadanos durante la reapertura de la plaza fundadores. Ahí, los funcionarios agradecieron la solidaridad de los vecinos durante el tiempo que duró la obra de remodelación. Ante, tales mensajes, los presentes respondieron de buena manera, reconociendo además la coordinación con los frailes franciscanos del templo de La Cruz. El legislador del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, sí que se la pasa trabajando en el municipio de Corregidora, del que busca “algún día” ser alcalde. Se reunió con líderes de la CROC, con quienes refrendó un compromiso de trabajo. Dicen que el diputado busca saber de las necesidades de obreros y campesinos para llevarlas al Congreso federal y sustentar las decisiones que se toman en el ámbito federal basadas en las demandas y el sentir ciudadano. En redes sociales se difunden videos sobre maltrato a los animales y se hace un verdadero tema de discusión. Sobre el daño a los animales Judith Núñez Molina, coordinadora de la Unidad de Control Animal, comentó que hoy en día la ciudadanía deja más a los perros a su suerte en las calles y que golpearlos, ponerlos a pelear o cortarles las orejas es un tema que preocupa también. Aseguró que al día ingresan de 50 a 60 perros a la Unidad de Control Animal, de los cuales son rescatados por sus dueños solo 15%. Los demás son sacrificados. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Cuando el primer priísta de Querétaro, el Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Roviroso, lanzó la pregunta a los asistentes a la escuela de cuadros nacional del PRI, que levantara la mano el interesado o interesada en ser candidato en los comicios de 2015, resultó que no lo hicieron solamente los que no escucharon o los que estaban distraídos. Todas y todos los que asistieron a esta escuela, tienen la aspiración de obtener una candidatura, es obvio, pues. La cofradía tricolor le apuesta a formar a sus candidatos en su escuela nacional de Cuadros. Lo dijo el líder nacional de esta cofradía, César Camacho, el PRI “no vive de glorias pasadas ni de culpas”. Los jóvenes tricolores no tienen por qué cargar con los yerros de sus antecesores en el partido. El PRI ha dado el primer paso en positivo. Está claro que con gente preparada, con tricolores ilusionados en competir en buena lid por una postulación, exigirán a su dirigencia que sean electos por el voto directo de la militancia partidista. Este es el meollo, pues a la hora de las decisiones revive el viejo PRI, el de las imposiciones, el de los “destapes” y el de la disciplina ciega, seguramente que protestarán muchos integrantes de esta generación de nuevos militantes. Este paso dado por el partido es una buena señal para terminar de crear al nuevo PRI, so pena de dar un traspié que lo regrese al pasado. Hace 9 meses, el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Mroales, decía abierta y públicamente que su gobierno ni vendería, ni donaría ni embargaría un tramo de la calle Fulton para que fuera usado por la empresa Mitsubishi como tramo de circulación al interior de sus instalaciones. Dijo que la calle era un bien público y este tipo de bienes no pueden venderse o desincorporarse. Luego vino el conflicto y la intervención de gobierno del estado para tratar de amainar el choque entre el alcalde y la empresa. Alguien “tejió fino” y convenció de cambiar la postura. Esta semana, Pineda Morales, cambió radicalmente su discurso. Reveló que negocia con representantes de la empresa para determinar cuál será el mecanismo que se adopte para respaldar a la empresa a facilitar sus labores, es decir, que se podrá ceder el tramo de calle. Entonces “¿Para qué tanto brinco estando el suelo tan parejo?”. Estuvieron en la entidad Ernesto Cordero y Gustavo Madero, los dos personajes que pretenden ser electos como presidente nacional de los cofrades blanquiazules. No se apreció una gran diferencia política e ideológica entre ambos; su distanciamiento tiene que ver con la evaluación del panismo en los últimos años. Uno, Cordero, dice que ha sido entreguista y corrupto. Otro, Madero, opina que ha sido congruente con sus principios y transparente. Ambos dijeron que la elección del próximo candidato a Gobernador de Querétaro será democrática y que la dirigencia no habrá de inclinar la balanza para ningún lado. Sin embargo, aquí hay una contradicción, ambos dejaron ver cuál es su favorito; Cordero por Francisco Domínguez y Madero por Ricardo Anaya. En los estatutos del PAN se establece que una de las causas para que la dirigencia nacional decida designar un candidato a Gobernador,

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

es que exista alguna circunstancia que “afecte de manera grave la unidad entre miembros del partido”. Y “¿Quién evalúa si la situación afecta la unidad?”. Aun cuando es de esperarse que la elección del candidato sea por votación de los miembros de la cofradía, claro existe la posibilidad de que sea designado, “¿O no?”. Otro caso que sucedió durante la visita de los candidatos, es que estuvieron presentes, entre otros, el regidor Armando Rivera, los presidentes municipales María García y Antonio Zapata, además de algunos diputados. En horas que se supone, todos ellos deberían de estar trabajando. La contradicción viene cuando el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que la ley establece claramente que los funcionarios no pueden tener actividades partidistas en horario de trabajo. Sin embargo, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Braulio Guerra Urbiola, argumentó que los partidos políticos tienen estatutos y que en éstos se establece que todos los miembros deben cumplir con actividades que son maniatadas por la dirigencia partidista. Para el diputado, los estatutos de los partidos políticos, están por encima, incluso, de la Constitución de Querétaro. Suena, para decir lo menos, contradictorio. Lo mejor sería que los diputados mismos reglamenten el comportamiento de los servidores públicos. Al fin los animales tienen en Querétaro un ordenamiento que las defiende contra los abusos y crueldades que en últimas fechas se han sabido. Este viernes se publicaron las reformas aprobadas hace 3 meses por los diputados, a la Ley de Protección Animal del Estado. Sin embargo, la semana estuvo marcada por 3 acontecimientos que provocaron revuelo y un debate ciudadano sobre el tema. El primero, el del autonombrado Alaska, que difundió una grabación en la que cortaba orejas a un can sin cuidado; el segundo, a inicio de semana el diputado Yairo Marina, acudió a la capital del país para hablar de las virtudes de la Ley de Protección Animal que elaboraron sus predecesores en el congreso queretano, Ricardo Astudillo y Marcos Aguilar. Tercero, un circo de hermanos Ataide, se estableció en la ciudad, sin embargo, a las pocas horas de haber llegado, sus propietarios decidieron retirarse del territorio queretano. (a.m. 1-A)

“¿PASAMOS SIN VER?”

Por Laura Cors de la Fuente

Comenta acerca de la pobreza que se vive en nuestro país. Tan sólo en Querétaro, un estado al que se podría llamar próspero, y que se encuentra entre los 15 estados con menor índice de pobreza, un 41.5% de su población vive en esta situación. En 2010 había 14 municipios, de 18, donde más de la mitad de su población no tenía lo mínimo necesario para vivir. Tras platicar una anécdota que vivió al ver a un par de niñas pequeñas jugando con pelotas en un semáforo, a las cuales ayudó dándoles comida y agua, se cuestionó: “¿Qué tiene que pasar para que exista un cambio radican en este lacerante problema?”. Apunta que no puede creer que las autoridades estatales o municipales no puedan hacer algo en verdad significativo, con los miles de pesos de presupuesto que les asignan, para cambiar la situación de estos pequeños “en situación de calle”. “¿Qué estos niños, mujeres y ancianos que vemos todos los días se han vuelto parte del paisaje?”. La vida nos abofetea todos los días con realidades como está a cada paso, y nosotros simplemente pasamos sin ver. (El Universal Querétaro 11-A)

“FIESTAS Y TRADICIONES DE QUERÉTARO”

Por Margarita Ladrón de Guevara

Presenta un reportaje acerca del libro que recientemente ha publicado el Fondo Editorial de Querétaro bajo el título “Fiestas y Tradiciones de Querétaro”, del cual refiere la presentación que fue firmada por el Gobernador José Calzada, en la que recuerda al lector que el queretano proviene del encuentro entre circunstancias y coincidencias a lo largo de siglos y los hechos. (Diario de Querétaro 6-Barroco)

Síntesis de información local



DOMINGO 23 DE MARZO DE 2014

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Mediodía

Comenta que Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del SEDIF y presidenta honoraria de la Cruz Roja Mexicana en el estado, puso en marcha la Colecta Nacional 2014 de la Cruz Roja Mexicana. Recibió de manos del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, un cheque por 500 mil pesos como donativo a la colecta por parte del Gobierno del Estado. Asimismo, Roberto Loyola, presidente municipal de Querétaro, aseguró que los queretanos reconocen el aporte de la Cruz Roja, que está siempre alerta para apoyar a los queretanos. Casi al término del evento llegó el Gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, quien depositó su donativo en las alcancías de la Cruz Roja e hizo un recorrido por la Unidad de Rescate entregada minutos antes por su esposa Sandra Albarrán de Calzada. Entre las autoridades que asistieron: el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino; el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto; El Director de la Unidad Estatal Protección Civil, José Gerardo Quirarte; entre otros. (**Plaza de Armas 3-La Rosa**)

“NOTIVERSO”

Con el título: “Maltratar mascotas”. Mauricio Villalón Renaud, versa sobre el maltrato que realizó una persona a un animal sinrazón, causándole gran sufrimiento. (**El Universal Querétaro 11-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

INSISTEN NARANJAS EN REGISTRO

Apela Convergencia Ciudadana

por Aimée Pacheco

Miembros de Convergencia Ciudadana presentaron un recurso de apelación, luego de que el pleno del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) les negó el registro como partido político, dio a conocer el presidente del Consejo Político de esa organización, Luis Daniel Nieves López.

Explico que dicho recurso fue presentado el pasado viernes ante la autoridad electoral,

y en el documento se exponen ocho agravios, 49 pruebas y un expediente de 156 hojas que contienen los suficientes elementos para que les sea otorgado el registro, ya que mencionó que el IEQ se extralimitó en sus funciones, y no tomó en consideración los requisitos cumplidos por dicha organización. La autoridad electoral, dijo, tiene la obligación de recibir el recurso y turnarlo al Tribunal Superior de Justicia del Estado y la Sala Electoral es la que conocerá de este asunto.

“Hay muchas inconsistencias. El Consejo comparó nuestra lista de afiliados con la lista nominal del IFE, cuando en realidad debió haberlo comparado con el Padrón Electoral, que son cosas distintas. El Instituto Electoral se extralimitó en sus funciones al ponerse a investigar cuestiones que la ley no exigía, se inventó requisitos que la propia ley no señala, y ellos consideraron que sí cuando en realidad no es así”, explicó Nieves López.

Los requisitos dentro de los artículos 164, 165, y 166 de la Ley Electoral, dijo son claros y aseguró que cumplieron con todos, “nosotros presentamos nuestros documentos básicos, presentamos cerca de 28 mil afiliados”.

Sobre el registro entre sus afiliados de gente fallecida, dijo que actuaron “de buena fe”, sin embargo llegaron a las listas personas que no tenían derechos, pero no es un acto atribuible a Convergencia Ciudadana.

“Nosotros actuamos de buena fe, y la gente sabe que al afiliarse a un partido tiene ciertos beneficios y a lo mejor hacen por afiliarse a cualquier persona, pero de cualquier manera, nos debieron dar una lista de esas personas que no tenían derecho o que están fallecidas, porque simplemente nos dan un número, y no podemos saber qué personas son. Como no tenemos esa lista, no tenemos certeza jurídica”, indicó al insistir que en el desarrollo del proceso, los solicitantes del registro debieron ser notificados de esas inconsistencias para subsanarlas.

“Si esas personas no tienen derecho de registrarse, en todo caso se debieron haber descontado, porque hay 25 mil personas que sí cumplen con los requisitos, y tienen sus derechos a salvo. Por una situación que no es atribuible a nosotros, se violentan los derechos de las otras 25 mil personas que sí tienen derecho a afiliarse”, dijo.

Son cuatro días hábiles los que tiene la autoridad para remitir el recurso a la Sala, sin embargo en caso de que no se resuelvan irían a otras instancias, como en el Tribunal Federal Electoral, y reconoció que tienen la intención de participar en los próximos comicios, por lo que están sobre tiempo. “Nosotros tenemos toda la intención de participar en el 2015, por eso hicimos la solicitud en tiempo. Esperemos que no haya retraso de la autoridad que resuelve”, dijo al confiar en que por los elementos vertidos, se les tiene que dar el registro.

Coordinación de Información y Medios

LOS manuscritos del fraile

Legado

Ahora que el Instituto Electoral de Querétaro cumplió su mayoría de edad, tendrá que volver a la edad pueril de comienzos y tropiezos, pues debido a la mentada reforma política, estos organismos electorales se convertirán en meros auxiliares en todas las entidades.

Me parece que en esos 18 años ha habido experiencias, ensayos y errores. Os pido hacer memoria y recordad que ha sido una historia llena de claroscuros que han afectado la reputación de este organismo, comenzando por la destitución de sus primeros consejeros, en 1997, quienes decidieron hacerse un autopréstamo para adquirir automóviles.

Fueron también acusados de fraude, pues contrataron el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) a una empresa 'fantasma' a la que adelantaron del pago 800 mil pesos, pero sus representantes desaparecieron con el dinero por lo que de manera precipitada se contrató a otra empresa que hiciera el conteo. Del dinero referido nada se sabe, nadie recuerda.

Recordamos también la sesión del congreso del estado el 30 de noviembre de 2010, en donde la elección de los integrantes del consejo del Instituto Electoral de Querétaro se partidizó; los diputados del

PAN decidieron abandonar el pleno del congreso por considerar que los candidatos obedecían a intereses del gobierno en turno.

A las dos de la mañana del día uno de diciembre de ese año y, sin los legisladores panistas, fueron electos Magdiel Hernández Tinajero, Carlos Alfredo de los Cobos Sepúlveda, María Esperanza Vega Mendoza, Raúl Ruiz Canizales, Yolanda Elías Calles Cantú, Demetrio Juaristi Mendoza y José Vidal Uribe Concha.

Hoy, la presidencia del IEQ que lleva Yolanda Elías Calles Cantú, enfrenta la polémica por el pago de liquidaciones por encima del millón de pesos a ex-trabajadores del IEQ, además del pago de un millón 63 mil pesos por concepto primas sabatinas, dominicales y de días festivos a trabajadores que no fueron a laborar en los aciagos días del proceso electoral.

Contradictoriamente, varios de estos consejeros quieren formar parte del nuevo organismo electoral.



Los líderes del PRD, PRI y PAN trataron de estar atentos al informe de la presidenta del Instituto electoral de Querétaro, aunque a algunos les fue imposible ocultar su aburrimiento. /Foto: Gerardo Flores

Estamos hechos para la comunión

SEMANA DE LA COMUNIÓN

La verdad acerca del origen y del fin del hombre en este mundo no es algo que dependa de lo que más se nos acomode pensar o de lo que nos ayude a justificar mejor nuestras acciones.

La verdad es una y en la medida que la conozcamos y obremos de acuerdo a ella, podemos cumplir mejor nuestro fin como personas, ayudar a otros a que logren el suyo y, lograr todos, en conjunto, el fin de la sociedad. En la medida que esa verdad sea compartida por todos, las cosas funcionarán mejor.

¿Y cuál es esa verdad? ¿Para qué hemos sido creados? ¿Para qué estamos hechos? Varias corrientes ideológicas y políticas actuales nos dicen que para disfrutar personalmente lo más posible y sufrir lo menos posible y que para eso.

En esta semana que termina iniciamos la primavera, tiempo que relacionamos con la renovación, con la contemplación de un orden establecido en el cambio de estaciones, con el renacer de la esperanza en un futuro mejor. Y es un buen momento para

recordar cuál o cuáles son los principios y valores que debemos tener presentes para lograr ese mejoramiento.

Los acontecimientos políticos, económicos y sociales influyen en nuestra percepción de las cosas y en nuestro ánimo.

En el plano local, en Querétaro, se nos hizo un llamado a la participación en política para fortalecer la democracia por parte de la consejera presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles, en su informe de actividades. En el Partido Acción Nacional, los candidatos a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional, Ernesto Cordero y Gustavo Madero, estuvieron en nuestro estado reuniéndose con militantes, realizando un ejercicio de diálogo que es digno de reconocerse. Por otra parte, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa convocó a todos a seguir luchando por ser un país donde la justicia y el respeto al Estado de Derecho pasen de la aspiración a la realidad, en el aniversario del natalicio del ex presidente Benito Juárez.

En el plano nacional, se recuerda en es-

tos días el asesinato de Colosio, hace 20 años, que algunos consideran que se dio por la falta de consensos y diálogo de quienes detentaban el poder en esos tiempos.

En el plano mundial, aumenta la tensión entre las grandes potencias por la anexión de Crimea a Rusia, como parte de una lucha por el control de los energéticos y su distribución.

En los medios encontramos información que nos puede ver las cosas con pesimismo. Pero también hay información que puede ayudarnos a ver las cosas con optimismo motivarnos y dar ideas de qué hacer para el bien de todos y de cuál es esa verdad de para qué hemos sido creados.

Entre esas ideas, está el mensaje del papa Francisco con motivo de la Cuaresma 2014, en el cual nos invita a recordar que los seres humanos "estamos hechos para la comunión y la vida eterna" y a pensar que "Si consideramos que no necesitamos a Dios... porque pensamos que nos bastamos a nosotros mismos, nos encaminamos por un camino de fracaso. Dios es el único que verdaderamente salva y libera".

Me parece interesante ese mensaje, porque muchas veces estamos preocupados por ver cómo podemos procurar bienes materiales para nosotros mismos y para los demás, más que a vivir en comunión, en armonía. Muchas veces pensamos que la forma de medir los resultados de un sistema político es por la cantidad de riqueza material que genera y no por la unidad que genera entre sus miembros en torno a la verdad acerca de su fin último.

@ggrenaud gonzaloguerreroenaud@gmail.com

Analista